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郑州民生
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□晚报记者 程国平 通讯员 祁建 郭军伟

本报讯 地铁作为本市建市以来最大的一
项基础设施建设，怎么建设才能尽善尽美？
如何运营才能发挥最大社会效益和经济效
益？昨日，应聘郑州市轨道交通总经理和总

工程师的 10 多名地铁专业人才在面试时都
要回答这些问题。最终，7 人进入组织考核
程序。此次公开选拔从 7 月下旬开始报名，
共有 20 多人通过网络或到现场报名，经过
严格的资格审查，10 多名应试者进入面试
程序。

□晚报记者 王菁 实习生 李江

本报讯“我们恨不得一天 24小时上班打
扫，可就是有一些不自觉的旅客随地大小便。
这地下停车场本来空气流通就不好，加上天热，
更是臭气熏天。”昨日上午，郑州火车站广场管
委会的清洁工集体给本报记者打来投诉电话，
因为车站广场改造，公厕全部拆除，很多乘客转
战到地下停车场随地方便。

郑州火车站广场无一个公厕
给本报致电的环卫工们回忆，郑州火车站

广场的改造可谓“三年一小变，五年一大变”。
2003年站前广场还有供旅客休息的木椅，2005
年改造成一排排雕刻精美的石凳，之后站前广
场中央又新修了一排排节水公厕，还有很多公
用电话亭。去年因为郑州火车站地下人防工程
整体改造，站前广场的公厕和公用电话亭全部
拆除。当时也曾说过要在南北出站口各新修建
一个公厕，但至今未见动静。

“也不能只怪旅客素质低，人都有三急。站
前广场上每天早上 5点钟之前，几个背角的地
方都有便溺，更别说地下停车场了，弄得很多人
都不愿意把车停到下面，宁愿多掏钱停在几个
大酒店门前。”环卫工小刘说，他们基本上是早5
点钟到晚上11点钟都有人在。平时，执法队员
和同事也不间断巡逻，遇见欲方便的旅客都会
好言相劝让其离开。有些正在进行中的旅客振
振有词，吆喝他们不尊重隐私权，乱看，真是让
人哭笑不得。

记者昨日实地采访发现，从郑州火车站以
南天泉大酒店到北出站口铁道大厦行包房，的
确没一个公厕。天泉大酒店后面有一个铁路系

统的公厕，男女蹲位约有 10个；铁道大厦行包
房里也有一个公厕，男女蹲位约有6个；汽车中
心站和中原大厦楼间距之间有个公厕，蹲位加
起来有24个，但经常是铁将军把门。

况且，这 3处公厕都没有在站前广场设置
明显标志，如果不是环卫工人引路，记者也找不
到这 3个公厕的具体位置，更别说外地来郑的
旅客。

建议车站南北出站口各新修一处公厕
记者从郑州火车站广场管委会的有关处室

了解到，自去年站前广场重新改造后，原则上
广场地面不允许保留任何明显的建筑物。当
时曾提过新修建 1 处公厕，但一直没有政府
部门出示意见，他们也不敢贸然行事。环卫
工人苦不堪言的工作状态，他们也知道，不过
何时何地能新修一处公厕，这不是管委会能
够解决的问题。

“郑州火车站站前广场日均客流 10万人以
上，如果赶上春运、黄金周，客流量更大。很多
提前抵达车站乘车，但进站时间不到点的乘客
都会在广场上候车，没有公厕的确很不方便。
记得去年我们负责拆除的节能公厕有 78个蹲
位，这么多个蹲位当时还经常排队。”管委会组
宣处的许元浩处长介绍，他们目前共有 100多
名环卫工人，大家都可烦轮上早班，就是因为 5
点的早班要面对地下停车场里的大小便，实在
令人头疼。

他们希望呼吁一下，尽快将站前广场公厕重
建问题摆上政府部门工作日程，建议在郑州火车
站南北两个出站口各新修一处公厕。另外，希望
效仿郑东新区CBD广场上的公厕建筑，既美观还
实用，尽量不影响站前广场的整体形象。

昨日，来自江苏宜兴的
青年紫砂艺术家蒋春音展
示紫砂壶作品“梅花三弄”
组壶。当日,为期3天的中
部茶业暨紫砂工艺博览会
在郑州中原国际博览中心
开幕。涉及紫砂、茶叶、禹
瓷、泥塑等百余家企业和部
分非物质文化遗产项目亮
相。博览会期间还将举办
茶文化知识讲座、紫砂壶现
场制作、工艺品收藏品交流
会、国家级非物质文化遗产
作品展演等一系列文化艺
术交流活动。展会上,多名
来自全国各地的茶壶茶具
制造艺术家展示了自己的
得意之作。这组“梅花三
弄”紫砂壶叫卖3万余元，让
大家称奇。
晚报记者 周甬 王梓 文/图

火车站广场改造，公厕“改”没了
上早班的环卫工麻烦大了：地下停车场随地都是大小便

建议南北出站口各修建一处公厕

郑州地铁咋运营 昨日面试总经理

这对“梅花三弄”
身价三万元


